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L’INDAGINE
IL CONSUMO DI SUOLO

L’ALLARME DEGLI AGRONOMI
Scendono in campo gli amministratori
dopo la presa di posizione dell’Ordine
«Bruciati» 40mila ettari di terreno

LA SITUAZIONE AD UGENTO
L’assessore Specolizzi: «Stiamo completando
la fase partecipativa propedeutica
all’adozione del Piano urbanistico»

«Bisogna difendere il territorio»
Il sindaco di Casarano, Stefàno: «Purtroppo ci sono strumenti urbanistici ormai datati»

l Sindaci ed assessori in
campo a tutela del paesaggio
salentino. L’allarme sull’ec -
cessivo consumo di suolo, lan-
ciato dall’Ordine degli agro-
nomi, è stato immediatamen-
te recepito e condiviso dai
rappresentanti delle istituzio-
ni locali. C’è chi chiede la
riconversione, dal cemento
alla campagna, dei suoli edi-
ficati e chi prende le distanze
dalle precedenti amministra-
zioni che avrebbero deturpa-
to e martoriato il paesaggio.

In provincia di Lecce, in
particolare, sono ben 40mila
gli ettari dati in pasto a ce-
mento ed asfalto. Per la pre-
cisione sono 39.441, secondo
lo studio realizzato dall’Os -
servatorio economico, curato
da Davide Stasi, che ha ela-
borato i dati sul consumo di
suolo nel Salento e stilato una
graduatoria dei Comuni me-
no attenti alla pianificazione
e tutela del territorio. Ai pri-
mi posti della classifica si
collocano, in termini percen-
tuali, Aradeo, Taviano, Ca-
stro, Racale, Melpignano, San
Cesario, Sogliano Cavour e
M e l i s s a n o.

Va detto che il consumo di
suolo, senza criteri e regole
precise, è tra le principali
cause dei fenomeni di dis-
sesto idrogeologico, nonché
di congestione ed inquina-
mento delle città. I Paesi più
evoluti, invece, adottano pre-
cise normative per la riqua-
lificazione e
densificazio -
ne urbana, in
modo da con-
trastare la
speculazione
edilizia.

Per Gian -
ni Stefàno,
sindaco di
Casarano, «gli enti locali si
trovano a gestire oggi la pia-
nificazione territoriale con
degli strumenti urbanistici
datati e non più confacenti
alle esigenze del territorio.
Per fortuna - aggiunge - c’è
una sensibilità diversa su
queste tematiche, laddove in
passato, soprattutto negli an-
ni del boom, l’aumento in
estensione del centro urbano
era visto come un segno po-
sitivo ed auspicabile di svi-
luppo. A Casarano la situa-
zione non è allarmante, pur
avendo un piano regolatore
approvato dieci anni fa e re-
datto dieci anni prima. Quin-
di ci troviamo a pianificare il
territorio avendo a disposi-
zione uno strumento basato
su criteri stabiliti ben 20 anni
fa. Questo è un paradosso. A
tal proposito, molto ci sareb-
be da fare, a partire da una
normativa che permetta ai
Comuni di snellire le pro-
cedure e di poter far fronte
alle esigenze che di volta in
volta sorgono, senza dover
attendere tempi lunghissi-
mi».

Ad Ugento è in discussione
il nuovo Piano urbanistico
generale. «La nostra ammi-
nistrazione - dice Daniela
Specolizzi, assessore comu-
nale all’Urbanistica - è im-
pegnata a completare entro
l’anno la fase partecipativa
propedeutica all’adozione del

Il consigliere regionale Trevisi
«Ora si punti ai risanamenti

a basso consumo energetico»
«Incentivare le riconversioni, le ristrutturazioni e i risana-

menti a basso consumo energetico». Questa la ricetta del ca-
pogruppo del M5S in consiglio regionale, Antonio Trevisi.
«Attualmente - dice - la legislazione italiana non è ancora at-
trezzata per difendere il capitale naturale non rinnovabile dei
suoli e dei paesaggi. Si deve far lavorare sì il comparto edile,
ma incentivando soprattutto ristrutturazioni, riconversioni e
bonifiche di aree dismesse concedendo aumenti di cubatura
con zero oneri di costruzione a chi realizza risanamenti anti-
sismici e a basso consumo energetico ovvero di classe A o
B». Il consigliere pentastellato ricorda come in alcuni Comu-
ni medio-piccoli il cemento abbia occupato più della metà
del territorio. Tutto questo comporta anche una anche una
sensibile diminuzione delle aree dedicate all’agricoltura e
quindi, secondo Trevisi «una maggiore difficoltà nella produ-
zione degli alimenti necessari al sostentamento delle popo-
lazioni. Sarebbe dunque auspicabile - prosegue - un cambio
di mentalità orientato al rispetto del territorio evitando quin-
di, dove possibile, l’eliminazione di aree verdi, puntando an-
che ad un recupero delle numerose costruzioni dismesse o
in rovina che se ci fosse una normativa a supporto efficace,
potrebbero essere ristrutturate, riducendo dunque la ce-
mentificazione di nuove aree. Potrebbe essere questo - con-
clude - un buon modo per cominciare ad affrontare un pro-
blema che a lungo andare causerebbe seri danni ecologici».

Piano urbanistico. All’esito
delle varie audizioni avremo
un quadro conoscitivo delle
esigenze del territorio e, sulla
base di queste, il consiglio
comunale sarà chiamato,
d’intesa con gli enti preposti,
a compiere le scelte per il

futuro. Le
stesse consi-
derazioni
valgono per
il Piano ter-
ritoriale del
parco natu-
rale regiona-
le “Litorale
di Ugento”».

Secondo l’avvocato Car -
men Antonaci, assessore ai
Lavori pubblici del Comune
di Cutrofiano «non c’è da stu-
pirsi se il Comune si colloca
al di sotto del 10 per cento di
suolo consumato. Questo è il
risultato della buona politica
messa in atto dall’attuale e
precedente amministrazione
Rolli, che ha contrastato la
cementificazione selvaggia e
si è dimostrata sempre at-

tenta al proprio territorio ed
alla sua conformazione idro-
geomorfologica, che impone
scelte ed attenzioni partico-
lari. Cutrofiano - fa sapere
l’avvocato - ha ottenuto un
finanziamento di ben 6,9 mi-
lioni di euro, di cui tre mi-
lioni già concessi dalla Re-
gione Puglia e i restanti 3,9,
ottenuti dal Ministero
dell’Ambiente e tutela del ter-
ritorio, grazie ad un progetto
di bonifica e messa in si-
curezza di alcune cave ipogee
per scongiurare il rischio di
cedimenti. Con l’aiuto di spe-
leologi specializzati, saranno
eseguiti una serie di inter-
venti, tra cui la catalogazione
di eventuali rifiuti, il pre-
levamento di campioni di cal-
carenite con analisi geotec-
niche di laboratorio e suc-
cessivamente la bonifica e
conseguente messa in sicu-
rezza. Questa - conclude l’av -
vocato Antonaci - è concre-
tezza, difesa del proprio ter-
ritorio e sicurezza dei con-
cittadini».
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CAT CONFCOMMERCIO

Un nuovo corso
per pizzaioli
n Cat Confcommercio Lecce

ha organizzato una nuova
edizione del corso per piz-
zaioli, che partirà lunedì
19 settembre. La sede sarà
ancora una volta la pizze-
ria «Pizza&Core» e gli
aspiranti pizzaioli saran-
no guidati dal noto piz-
zaiolo leccese Giuseppe
Politi. Il percorso forma-
tivo, riservato ad un nu-
mero massimo di dieci
partecipanti, avrà una du-
rata di 48 ore complessive
(12 lezioni di 4 ore ciascu-
na) e avrà un taglio pre-
valentemente pratico, con-
sentendo così agli aspiran-
ti pizzaioli di apprendere
le migliori tecniche per
preparare una buona piz-
za, curando tutti i momen-
ti della produzione, dalle
diverse tecniche di impa-
sto a quelle dell’infor natu-
ra, dall’utilizzo degli stru-
menti al bilanciamento de-
gli ingredienti. La giorna-
ta finale sarà dedicata a
una «Pizza competition»,
durante la quale gli allievi
si cimenteranno nella pre-
parazione della pizza e sa-
ranno giudicati da un’ap -
posita giuria di operatori
del settore. Per maggiori
informazioni e iscrizioni è
possibile contattare la se-
greteria organizzativa al
numero di telefono
0832-345146 o scrivendo
una mail all’indirizzo: for-
mazione@confcommercio -
lecce.it. Il corso è destina-
to a coloro che intendono
intraprendere la professio-
ne di pizzaiolo, con lo sco-
po di acquisire le neces-
sarie competenze per inse-
rirsi nel settore ristorati-
vo, che da sempre mani-
festa uno spiccato fabbiso-
gno di tali figure profes-
sionali.

Dirigenti scolastici in pensione e nuovi presidi
ieri il saluto del presidente della Provincia

l Ieri mattina, nella sala consiliare di
palazzo dei Celestini, il presidente della
Provincia, Antonio Gabellone, ha incon-
trato i tre dirigenti scolasti

ci degli istituti d’istruzione secondaria
superiore in pensione da quest’anno e i
nuovi dirigenti subentrati alla guida degli
stessi istituti. Alla cerimonia, diventata
ormai un appuntamento tradizionale in
prossimità dell’apertura dell’anno scola-
stico, hanno preso parte Antonio Del
Vi n o , dello staff del presidente, e Vincenz o
Nicolì, dirigente dell’Ufficio scolastico pro-
vinciale di Lecce. Presenti anche i rap-
presentanti sindacali Salvatore Florio e
Arturo Gaetani (Uil scuola) e Sergio
Pa gliar a (Anp).

Il presidente Gabellone, in particolare,

ha salutato i tre dirigenti uscenti: Al -
barosa Macrì, dell’istituto «Lanoce» di
Maglie; Luigi Martano, dell’istituto su-
periore di Otranto e Giovanni Parente, del
liceo statale «Comi» di Tricase, ringra-
ziandoli «per essersi spesi in tanti anni di
lavoro nella scuola e per la passione e la
professionalità messa in campo». «Spero
possano restarci vicino ancora per lungo
tempo. Con il loro bagaglio di esperienze
non smetteranno di essere un punto di
riferimento per tutta la comunità», ha
aggiunto Gabellone, che ha poi rivolto un
saluto di benvenuto ai neo dirigenti Gio -
vanni Casarano, Augusto Spicchiarelli e
Antonella Cazzato, che sono subentrati
rispettivamente alla guida dei tre istituti
superiori.

CUTROFIANO
«Da tempo stiamo

combattendo la
cementificazione»

PRESIDENTE Antonio Gabellone

O.P. SOCIETà AGRICOLA 
COOPERATIVA SAN ROCCO
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CONVOCAZIONE ASSEMBLEA 
ORDINARIA DEI SOCI

I Signori Soci sono convocati  alla Assemblea 
Ordinaria della “O.P. Società Agricola Coope-
rativa  SAN ROCCO” per il giorno 24 settembre 
2016 alle ore 09,00 presso la sede sociale in 
prima convocazione ed, occorrendo per il giorno 
26 settembre 2016  alle ore 19,00, in seconda 
convocazione, sempre presso la sede sociale, 
per discutere e deliberare sul seguente

ordine del giorno
1) Approvazione Programma Operativo 

annualità 2017;
2)    Varie ed eventuali;

Per partecipare all’assemblea di cui sopra, i 
signori soci devono risultare iscritti da almeno 
novanta giorni nel libro dei soci.

Leverano 02 settembre 2016

PER IL CONSIgLIO dI AmmINISTRAZIONE
IL PRESIdENTE
Ingrosso Walter
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